

Capsule historique 1

Moulin de Vincennes



Maintenant dans la municipalité de Beaumont, ce moulin à eau était jadis dans la seigneurie Vincennes. Muni d'une grande roue à godets, il était alimenté en énergie par l'eau du ruisseau Saint-Claude. Reconstitué récemment, ce moulin banal est construit en 1733 par le cultivateur-censitaire Claude-Joseph-Roy. Ayant cessé ses opérations en 1920, le moulin est acheté et restauré par l'architecte Lorenzo Auger en 1929, avant d'être rasé par le feu en 1949.

Certaines traces d'un autre bâtiment construit au pied de la falaise par Claude-Joseph Roy, devenu seigneur en 1749, sont encore présentes et un escalier de bois y conduit. Non loin d'un autre moulin bâti au pied de la chute, cette construction aurait principalement servi au seigneur pour entreposer le sel qu'il vend aux marchands de Québec. Ce sel venu d'Europe est laissé sur la côte du Labrador par les commerçants de poisson et c'est là que les bateaux du seigneur Roy se rendent pour le ramener à bon port.